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A2 第 六 屆 行政長官選舉

李家超：建符憲制的公務員精神
與130位選委網上交流 聽取建議

香港特區第六屆行政長官選舉候選人

李家超昨日與港區全國人大代表、全國

政協委員舉行網上交流會，130多位代表

委員與會，當中19位代表及委員發言，

分別就經濟、教育、法治、管治等提建

議。李家超在會上回應表示，他的施政

定會確保香港全面融入國家發展大局，

把握好「十四五」規劃機遇，加強香港

與大灣區內地城市的互聯互通，為共同

發展而努力，並與世界接軌，展現香港

在「一國兩制」下，對維護法治的重

視，建立符合憲法、基本法、香港國安

法的公務員精神。他重申，會盡力實現

香港與內地疫情防控工作的最大對接，

爭取香港與內地早日恢復正常通關。

香港文匯報記者 黃書蘭

◆◆ 李家超李家超（（右右））前天到中環拜會幾個商會前天到中環拜會幾個商會
期間期間，，在街頭遇上他的一哥伯樂在街頭遇上他的一哥伯樂、、選委鄧選委鄧
竟成竟成，，互相碰臂問候互相碰臂問候。。 香港文匯報記者香港文匯報記者攝攝

民記辦選委論壇為下屆政府建言獻策
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）隨着7月1日將有新一
屆政府班子上任，各界紛紛作出建言。民建聯昨日舉行
「選委對新一屆政府施政期望線上交流會」，來自五大
界別、逾80名選委參與。與會者認為，黑暴及疫情暴露
了香港以往的不足，對特區政府施政造成掣肘，新一屆
特區政府應汲取經驗，讓香港重新出發，並發揮香港優
勢，把握「十四五」規劃及大灣區發展的機遇。

加強問責內外通關
交流會上，多名民建聯選委均有發言。立法會議員張

國鈞表示，過去兩年發生的天災及人禍，充分暴露出
香港以往的不足，也對政府在施政上造成掣肘，期待
新一屆特區政府，可以從中汲取經驗，讓香港可以重
新出發。立法會議員林琳則認為，在管治層面方面，特

區政府須加強政治問責，包括為問責官員及公務員團
隊制訂一套嚴格的「關鍵績效指標」、建立新型行政立
法關係，加強與立法會同各個政團的溝通。
立法會議員葛珮帆談到抗疫議題，強調特區政府要

穩控疫情，做好「外防輸入、內防擴散」，並指出與
內地恢復正常通關及對外聯繫，是新一屆特區政府最
大的挑戰。

吸引人才多建房屋
立法會議員陳仲尼從經濟發展角度發表意見，指香
港作為國際大都會及國家唯一一個國際金融中心，除
了用好現有優勢，更重要的是背靠國家、善用「十四
五」規劃及大灣區發展機遇。他亦提出稅務優惠建
議，冀吸引國際及內地的人才來港發展、做好「互聯

互通」及人民幣離岸中心樞紐的功能等。
至於民生議題方面，立法會議員郭玲麗則重申了民
建聯建議透過精簡發展程序，令更多土地盡早釋放及
興建更多房屋；改善貧窮及護老的服務；支援青年發
展等。
在兩小時的交流會上，有多名選委發言及提出書面

意見。綜合選委意見，在政府管治上，大家關注政府
架構重組、公務員辦事效率、防疫政策、基本法第二
十三條立法、國家安全教育，以及盡快立法打擊「假
新聞」。
在經濟方面，大家關注香港盡快與內地恢復正常通

關、吸引人才、金融經濟發展、取消強積金對沖對中小
微企的影響等議題。選委亦提到政府應改善航運交通、
醫療專業及中醫藥政策。民生方面，大家則關注房屋短

缺及劏房問題、市區重建、青年及教育事務等。
民建聯表示將整合及研究選委提出的意見及建議，

適時向特區政府反映選委聲音，未來亦會搭建更多平
台，舉辦交流會收集不同界別選委的寶貴意見，並會
約見政府主要官員與選委進行交流。

◆民建聯昨日舉行「選委對新一屆政府施政期望線上
交流會」。 民建聯供圖

在一個多小時的交流會上，李家超先闡述自己未來
施政的三個主要方向，其後19位代表及委員相

繼發言，就不同方面提出具體建議和觀點（見表）。
李家超在會上總結表示，有國家的全面支持、能面

向世界，是香港特區在「一國兩制」下的優勢，故他
的施政定會確保香港全面融入國家發展大局，全面保
障香港繼續作為國際大都會與世界接軌，歡迎來自世
界各地的人士來港發展，包括透過香港進入大灣區內
地城市，以至其他內地城市發展。

建設八大中心穩住法治基石
他表示，國家「十四五」規劃清晰說明了香港有建

設提升國際金融中心地位、提升國際航運中心地位、
提升國際貿易中心地位、提升國際航空樞紐地位、建
設國際創新科技中心、建設亞太區國際法律及解決爭
議服務中心、建設區域知識產權貿易中心及發展中外

文化藝術交流中心的任務，相信香港定會將這「八大
中心」建設得好。
他認為香港的競爭力很容易透過這「八大中心」的

發展發揮出來，故要把握有關機遇，思考如何加強香
港與大灣區內地城市的互聯互通等，為共同發展而努
力，而要「同為開香港開新篇」，社會各界的參與亦
同樣重要。
他強調，法治是香港社會的基石，定會向全世界展

現香港在「一國兩制」下，對維護法治的重視，讓任
何人都能永遠保持對香港的信心。
談到公務員團隊的表現，李家超表示，他在特區政

府服務的40多年經驗中，很多與他有工作關係的公
務員都是全心全意地工作的，然而工作成效卻可能受
公務員的文化、程序，甚至架構所影響，故他希望能
在當選後，致力令特區政府在有關方面作出改變，包
括透過改組、建立文化，認為要為建立符合憲法、基

本法、香港國安法的公務員精神，就要不斷進行完善
公務員學院等工程。

對接內地標準 通關復常基礎
李家超重申，明白社會各界對爭取香港與內地恢復

正常通關的重視，故他會在結束選舉工程後開展相關
工作，相信會有空間逐步進展，譬如研究對接香港與
內地的病毒核酸檢測陽性CT值門檻，盡力實現香港
與內地疫情防控工作的最大對接，認為這是實現兩地
放寬通關的基礎。
他表示，要將兩地不一致的情況對接好，需要耐

性，亦有挑戰，但相信過去有與內地商討相關問題的
經驗，「大家都能夠坦誠地討論問題，他們將我的問
題當做他們的問題，我亦將他們的問題當成我的問
題，以『我和我們』的態度（討論問題），總有曙
光。」
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香港文匯報訊 李
家超競選辦公室昨日
宣布設立顧問團和主
席團，其中顧問團共
58人，主席團共90
人，匯集不同界別的
重量級人士。
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◆李家超近日頻頻展開拜訪行程。 香港文匯報記者攝

選 委 提 建 議
在昨日的網上交流會上，多名選委逐一就不同範

疇踴躍表達對李家超政綱的建議，內容涵蓋爭取與
內地恢復正常通關、經濟發展、教育、公務員管治
等方方面面。李家超在會議結束時表示，誠邀未有
機會在會上發言的選委，在會後以書面形式為他提
供意見，並強調若他有幸當選，定會在未來五年繼
續聆聽意見，「同為香港開新篇」。

【疫情防控】
◆唐英年：目前檢疫酒店供應緊張，建議特區政

府容許有獨立廁所和住所空間較大的來港人士，選
擇居家隔離，紓緩檢疫酒店供應壓力；建議在機場
實施「一地兩檢」，讓香港可以開設更多到內地的
航線，提升香港作為國際航空樞紐的地位。
◆盧瑞安：特區政府應盡快爭取恢復香港與內地
正常通關的路線圖，並逐步恢復香港與內地的雙向
旅遊，譬如爭取於恢復正常通關初期容許香港旅行
社採取「團進團出」及「閉環式管理」方式，組團
到粵港澳大灣區內地城市旅行，並爭取中央支持恢
復內地居民「香港遊」。
◆施榮懷：香港的病毒核酸檢測陽性CT值門檻

為40，而內地則是35，認為兩地疫情防控標準不
一，不利與內地恢復正常通關，故建議特區政府將
相關標準劃一與內地接軌，爭取縮短市民前往內地
的隔離天數，「少一日就一日」，而檢測結果亦應
仿效內地，為市民提供更詳細的檢測數字。

【提高管治能力】
◆陳馮富珍：香港現時正大步邁向良政善治新局

面，但香港民生發展、社會改善任務仍然艱巨，經
濟發展、產業創新、房屋土地、醫療養老、青少年
教育發展等方面問題長期困擾港人，若要開創未來
發展新篇章，需要有擔當的行政長官和管治團隊解
決以上問題及積極作為，包括堅持「愛國者治港」
原則，依法治港，盡快落實基本法第二十三條立
法，確保「一國兩制」行穩致遠，為香港創造安
定、穩固的發展環境，保障香港長期繁榮穩定。
◆黎棟國：惠民的政策措施需要公務員來執行，

認為特區政府要改善組織架構，整頓已過時的思維
文化，提高治理水平，並重設中央政策組，發揮廣
納意見功能，及設立全民國家安全教育專員，負責
研究、制訂及督導特區政府推行國家安全教育。

【經濟發展】
◆顏寶鈴：很多本地建造業企業將總部設於香
港，為香港貢獻大量稅收，並將其生產線轉移到勞
工成本相對較低的「一帶一路」沿線國家及地區，
然而卻對當地文化、政策、法律等方面缺乏明確的
認知，希望特區政府能在「一帶一路」沿線國家及
地區設立經貿辦事處，支持本地企業對外投資發
展，為他們排憂解難。
◆李小加：就算社會問題無法以快捷的解決方

案處理，特區政府亦有需要快速地向世界釋出香
港已回復穩定和逐步開展發展的信號，而要建設
提升國際金融中心地位，除了要繼續發展股票市
場，還需要發展好債券市場、貨幣市場、黃金市
場、大眾商品市場、數據市場、虛擬資產市場
等。

【維護安定】
◆胡定旭：社會安全十分重要，除了國家安全，

網絡安全、金融安全等都要着力，並希望李家超在
政綱中展現「北部都會區」及促進香港與粵港澳大
灣區融合發展的具體措施，而把握大灣區發展機遇
固然重要，但不可一味聚焦創科、經濟範疇，亦要
兼顧醫療等民生需要。

【國民教育】
◆陳曉峰：請給予更多資源開辦必修持續進修
班，支持公務員及青年人培養家國情懷，加深了解
憲法制度、國家發展大局，尤其是國家就國民經濟
及社會發展的五年規劃、2035遠景目標綱要等，並
務必深入學習兩會精神。
◆樓家強：香港除了需要「愛國者治港」，亦需

要愛國者來培育下一代，認為特區政府有需要對香
港教師進行完整考核，確保他們對「一國兩制」、
憲法、基本法、香港國安法及教師的職業操守有明
確認識。 ◆整理：香港文匯報記者 黃書蘭
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